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ASTILLEROS La Junta de

Andalucía anuncia un plan

formativo dirigido a la industrial
auxiliar del sector naval

CASAS ILEGALES Un hombre

es detenido y dos mujeres

imputadas por otro caso
de Obra Nueva en Chiclana

La provincia ya pierde 69.000 turistas
este año tras un pésimo mes de abril
El número de viajeros disminuyó el mes pasado un 19% arrastrado, sólo en parte, por el adelanto de
la Semana Santa. Los hoteles han vendido 138.000 pernoctaciones menos en el primer cuatrimestre

J. Garret I CÁDIZ

Un pésimo mes de abril, que este
año no se alimentó de las rentas
de viajeros de la Semana Santa,
ha confirmado el mal comienzo
de temporada para el turismo ga-
ditano. Loshoteles de la provincia
reciben menos clientes españoles
en un contexto dé crisis económi-
ca y preocupación en las cuentas
domésticas. Mientras, el viajero
internacional mantiene el tipo
aunque es incapaz de sostener las
estadísticas, que adelantan un
ejercicio complicado también pa-
ra la industria hostelera.

Los datos ofrecidos ayer por el
lNE -Instituto Nacional de Esta-
dística- sobre el primer cuatri-
mestre del año desvelan una caí-
da del número de turistas en la
provincia de casi el 10% con res-
pecto a 2007. El porcentaje equi-
vale a unos 69.000 viajeros perdi-

SIN MAQUILLAJE

Lacaída de abriles

demasiado pronunciada
como para achacarla sólo
a que no hubo fiestas

dos en el camino de la recesión
del capital. En el mismo periodo
comparativo laspernoctaciones o
estancias vendidas por los hoteles
se precipitaron ocho puntos y me-
dio hasta los 1,5 millones, arras-
tradas de nuevo por la flojera del
mercado español. En los últimos
cuatro meses,las reservas de alo-
jamiento en la provincia efectua-
das por viajeros nacionales han
caído más de un 16%con respecto
al inicio de 2007, según la compa-
ración de las estadísticas provi-
sionales anuales del INE.

Los resultados de un mes de
abril sin Semana Santa -frente a
un abril de 2007 en el que sí hubo
fiestas- rozan el desastre: los via-
jeros en el destino disminuyeron
un 19% y las estancias vendidas
se precipitaron un 23% con res-
pecto a abril de 2007; en Andalu-
cia, los turistas cayeron un 10%y
las pernoctaciones un 13%. Ade-
más, el número de pasajeros en el

Viajeros
~

708.833

--- - -----
Balance turi~ticodel primer,c\lat~im~tre

2008

@ Extranjeros: 208.551

Españoles: 500.282

639.955

Extranjeros:193,675 €D

Españoles:446.280 €D

Pernoctaaones 1.632.733 1,494,494

tfiJI!A
W Extranjeros: 603.495

Españoles: 1.029.238

I Fuent., INI' 6,0110., Dpto, de Intog"¡¡,,

El Patronato está
"preocupado" y
prepara medidas

El Patronato de Turismo expre-
só ayer su "preocupación" por
la evolución de la temporada,
que empeoró en abril, y prepa-
ra medidas para ayudar al sec-
tor a contrarrestar los efectos

de la crisis, según explicó el ge-
rente de la institución, Manuel
González Piñero. La primera
medida adoptada es adelantar
la campaña publicitaria del
destino en televisiones al co-

mienzo del próximo mes y des-
carta,r su retraso hasta sep-
tiembre, como se había plan-
teado para atraer más turistas
en temporada baja. ''Tendre-
mos que centrar nuestros es-
fuerzos de promoción también
en los meses de verano, una

época en la que el lleno estaba
garantizado pero que ahora
habrá que reforzar", reflexionó
Piñero. Con este mismo plan-
teamiento de avivar la tempo-
rada alta también se modifica-

rá el desarrollo del plan contra

la estacionalidad de la;:osta.
"No tiene sentido centramos
en el invierno cuando IjOtene-

mos garantizado el verano", ar-
gumentó Piñeró, que ha convo-
cado reuniones con agencias
receptivas, hoteleros y la pro-
pia Junta del Patronato para
abordar la situación actual.

Extranjeros: 636.450€D

Españoles: 858.044 @

aeropuerto de Jerez se redujo un
10%, según Aena -Aeropuertos
Españoles y Navegación Aérea~.

Estas cifras negativas son de-
masiado abultadas como para
achacarlas sólo a la ausencia de
vacaciones durante el mes pasa-
do. De hecho, el adelanto este año
de la Semana Santa a marzo ape-
nas consiguió maquillar los resul-
tados de ese mes, cuando se incre-
mentaron levemente las pernoc-
taciones pero Cádiz recibió me-
nos viajeros pese al revulsivo que
implica una fiesta nacional.

Las estadísticas de ,abril corro-
boran, hasta el momento, las
perspectivas trasladadas por los
empresarios gaditanos en el
arranque del ejercicio. Directores
de hotel y gestores coincidieron
en que repetir los resultados lo-
grados en 2007 seria un todo un
éxito para el destino, y vaticina-
ron caídas de entre elS% yellO%
al final de temporada en un esce-
nario que no atañe sólo a Cádiz,
sino atodo el país.

Mientras disminuye la cifra de
turistas en el destino y los hoteles
despachan menos estancias, la
provincia sigue incrementando
su planta hotelera. Más negocios
se están repartiendo menos clien-
tela y los beneficios son por tanto
menores. Elfenómeno ha sido ad-
vertido por la asociación provin-
cial de hoteleros: la oferta de alo-
jamiento en Cádiz crece más que
la demanda y las consecuencias
de este desajuste se agravan en
contextos de crisis como el que
avanza la temporada,

Cafetería de un hotel gaditano.
JULIO GONZÁlEZ
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Cádiz Provincia

Continúael enfrentamientoentre pp
y PSOEpor las cuentas de Diputación
Los populares critican que Presidencia tenga 1,6 millones más de uso discrecional y

los socialistas aseguran que en 2007 se ahorraron 29 millones, invertidos en obras

Una imagen de archivo de un Pleno de la Corporación Provincial, con Cabaña de espaldas a la izquierda,

Redacción I CÁOIZ

El desencuentro entre.el PSOE y
PP en el Pleno de la Corporación
Provincial del pasado miércoles
no se ciñó ala propuesta fallida de
reprobación institucional de los
populares contra e!diputado José
Antonio Barroso por sus declara-
ciones sobre e! Rey, sino que se
extendió, como suele, también al
terreno presupuestario.

La modificación número 19 de
este capítulo contó con el voto en
contra del PP. "El presupuesto se
ha elaborado mal, no han previs-
to gastos conveniados, priman
partidas asignadas para el uso di-
recto del presidente, incremen-
tan gastos de personal y se esta-
blecen gastos que no se concretan
en el expediente", señaló ayer, a
través de un comunicado, e!dipu-
tado provincial Bernardo'Villar,
quien intervino en este punto.

El PP rechazó que se le asignen

a Presidencia cantidades de uso
discrecional que ascienden a 1,6
millones de euros "de los cuales
950.000 son para promociones
sociales en ayuntamientos, que
suponen un incremento de! 173%
de la partida asignada inicial-
mente en el presupuesto de Dipu-
tación", añadió Villar.

El diputado popular .entiende
que se trata de una partida "para
hacer transferencias a los ayunta-
mientos y que no tiene ninguna
explicación en el expediente, que
nQjustifica en ningún caso esa ne-
cesidad y para qué está destinado
ese dinero".

Asimismo, Villar aseguró que
"hay otras cantidades que no se
especifican, como los 340.000
euros para actividades económi-
cas, que suponen multiplicar por
13 la cantidad inicial, o los
160.000 euros para instituciones
sin ánimo de lucro, los donativos
de Cabaña".

la deuda asciende

a unos 52,4
millones de euros

La liquidación de los presu-
puestos de 2007, aprobada en
el último Pleno de la Corpora-
ción Provincial, refleja unas
deudas pendientes de cobro
de 52,4 millones de euros. Dé
esta cantidad, 26,1 millones se
reconocen de dudoso cobro

cqnforme a la normativa con-
table, al tratarse de débitos an-

tiguos. Los ayuntamientos de
Cádiz, Chiclana o La Línea de-
ben varias anualidades del re-

cargo provincial del Impuesto
de Actividades Económicas. Y
sólo el de Cádiz mantiene una
deuda de casi seis millones. El

Puerto y Jerez ya han cerrado
acuerdos con la Diputación.

El PP también critica la partida
de 335.000 euros destinada al de-
sarrollo de convenios cuyos gas-
tos corresponden a otras adminis-
traciones, como 135.000 para ca-
sas de la Guardia Civily 200.000
para consultorios del SAS.y otras
que -aseguran los populares-- in-
crementarán los gastos de perso-
nal en373.000 euros.

Precisamente ayer, la Diputa-
ción de Cádiz difundió un comu-
nicado en el que asegura que esta
institución provincial ahorró en
2007más de29 millones de euros
en los capítulos de operaciones
corrientes del presupuesto de
gastos. Dicho ahorro, extraído de
apartados como los gastos de per-
sonal o los bienes y servicios co-
rrientes, permitió la aplicación de
dicha cuantía en inversiones y
transferencias para obras en los
municipios de la provincia con
poblaciones de menos de 20.000
habitantes, asegura la Diputación
ensucomunicado.

El diputado del área de Hacien-
da, Recaudación y Patrimonio,
Francisco Menacho (PSOE), dijo
que establecerán "un calendario
de reuniones técnicas con los
ayuntamientos de grandes muni-
cipios que aún no han satisfecho
sus deudas con Diputación".

El año 2007 se saldó con un re-
sultado positivo de 7,64 millones
de euros. Además de este superá-
vit, elremanente de tesorería ron-
da los cinco millones de euros que
se incorporan al presupuesto de
2008. El presupuesto inicial de
gastos se cifró en 219,5 millones
de euros que, tras lasmodificacio-
nes de créditos, evolucionaron
hasta los 297,7 millones. Lasobli-
gaciones reconocidas netas al-
canzaron los 229,9 millones de
euros que suponen un grado de
ejecución del 77%.

El presupuesto de ingresos, en
sus partidas iniciales, ascendió a
219,5 millones de euros y tras las
modificaciones de créditos se ele-
vó hasta los 297,7 millones.

El alcalde de Utrera exige el cambio en el PA
Francisco Jiménez dice que tiene

el apoyo de una mayoría amplia

de los delegados de la provincia

Redacción I CÁOIZ

Francisco Jiménez, alcalde de
Dtrera y candidato a la secretaría
general del Partido Andalucista
(PA), insistió ayer en exigir un
"cambio total" en la dirección y en
el modelo de esta formación an-
dalucista de cara al congreso na-

cional que este partido celebrará
el próximo 7 de junio en Sevilla
para elegir asus nuevos rectores.

Jiménez, que puja por ser se-
cretario general junto con el al-
caide de San Fernando, Manuel
de Bernardo, yIá ex parlamenta-
ria andaluza (pilar González, ex-
plicó que los miembros de la can-
didatura que éllidera .denomi-
nada 'recupera la ilusión'. cuenta
con el apoyo y las ganas de mu-
chos delegados "para revitalizar

el PAen el peor momento de su
historia". "El apoyo va a más y las
bases quieren votar libremente y
sin ataduras en e! congreso", re-
flexionó el regidorutrerano.

El portavoz de esta misma can-
didatura, Alberto .Mercado, cal-
culaba ayer que Jiménez ''ya ha
superado con creces e115%de los
avales de los delegados para el
congreso nacional", explicando
que en Sevillaha sumado los ava-
les de los delegados de 32 agrupa-

ciones de las 48 existentes y que
en Cádiz tiene "una amplia mayo-
ría de los delegados". Además,
precisa que hay un 25% de dele-
gados "que no van a avalar a na-
die porque prefieren votar direc-
tamente en el congreso".

Francisco Jiménez mantiene su
teoría de que, después del fracaso
electoral del pasado 9 de marzo,
ningún miembro de la dirección
saliente puede dirigir los cambios
que demanda el PA".

La dirección
delUconfia
en resolver en
breve su crisis
en Barbate

Diego Valderas propone

celebrar una asamblea para

"reorganizar el proyecto"

José María Ruiz I BARBATE

La dirección de Izquierda Uni-
da (IU), tanto en e! ámbito re-
gional como provincial, mos-
tr6ayer su confianza en poder
resolver en un breve plazo de
tiempo la crisis surgida en su
grupo municipal de Barbate,
de! que ya han dimitido cuatro
de los cinco concejales que ob-
tuvo en las elecciones munici-
pales de! año pasado.

El coordinador de IDen An-
dalucía, Diego Valderas, apos-
tó por celebrar una asamblea
local para "solucionar el de-
sencuentro y reorganizar el
proyecto", mientras que e! co-
ordinador provincial, Antonio
Roldán, dijo que su objetivo es
"limar las asperezas para que
ID quede representada como
corresponde en e! Ayunta-
miento barbateño".

Valderas ve necesario con-
vocar una asamblea local de IU
que "reorganice el proyecto
político" de este partido tras
las cuatro dimisiones habidas,
dos de las cuales, las de Gema
Martín y Antonio Cardoso,
quedaron formalizadas en el
día de ayer. Valderas precisó
que el proceso que se abre aho-
ra de estar coordinado entre
las direcciones local y provin-
cial "aunque desde la direc-
ción regional entendemos que
es la asamblea local la que se
debe reunir para analizar la si-
tuación yponer solución a este
desencuentro" .

"Hay que trabajar para reor-
ganizar nuestro proyecto polí-
tico, ya que Barbate es una po-
blación de mucha importancia
para ID", apostilló el mayor
responsable de esta formación
política en el conjunto de la co-
munidad andaluza.

Por su parte, el coordínador
provincial de IU,Antonio Rol-
dán, reconoció que desave-
nencias políticas y personales
han originado esta crisis pero
confió en que la asamblea lo-
cal "que cuenta con elrespaldo
absoluto de la dirección pro-
vincial" sea capaz de recondu-
cir la situación "porque se lo
debemos a nuestros 3.000 vo-
tantes de Barbate", precisó.

De momento IUse queda en
el Ayuntamiento barbateño
con un único concejal de los
cinco que logró en las urnas,
tras la renuncia progresiva de
los que lograron su acta y de
los que les seguían en la candi-
datura. IDha sido el segundo
partido más votado enBarbate
en las elecciones municipales
de 1999, 2003 y2007.

"
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La Sierra prepara
el Corpus para
mañana bajo la
amenaza de lluvia
Las localidades de Zahara y ElGastar

anuncian que celebrarán los actos
incluso con presencia de precipitaciones

J.C.PanaI/E.Armario / CÁDIZ

Localidades de la Sierra de Cádiz
se suman mañana a la tradicional
fiesta religiosa del Corpus Christi,
sin embargo, será en Zahara y El
Gastor donde un año más alcan-
zará una mayor dimensión, trans-
formando el color de ambas po-
blaciones. El blanco de sus enca-
ladas paredes dará paso al verde
de juncias y ramos, dentro de una
fiesta ornamental que las trans-
forma en pequeños bosques.

A las once de la mañana está
prevista la celebración de la santa
misa, para posteriormente en tor-
no a la doce del mediodia iniciar-
se el recorrido procesional del
Santísimo Sacramento a través de
un recorrido de distintos altares
ubicados por la calles de las dos
localidades, engalanadas para la
ocasión conjuncias, nea, palmas,
o ramos, entre otros elementos de
decoración vegetal.

Tras la finalización de las pro-
cesiones Zahara disfrutará de un

festejo popular, mientras que en
El Gastor organizarán ya por la
tarde su tradicional Certamen de
Gaita Gastoreñajunto a otra serie
de actividades culturales. Elexor-
no de las poblaciones se inició ya
ayer por la tarde, si bien la culmi-
nación se producirá mañana a..
primera. Tanto en Zahara como
en El Gastor ya anunciaron que el
Corpus se celebrará a pesar de la
meteorología que acompañe, ya
que no sería la primera vez que
mantuviesen esta tradición cen-
tenaria incluso con presencia de
la lluvia. En este sentido, las pre-
visiones meteorológicas apuntan
a que mañana se produzcan pre-
cipitaciones en la provincia.

Ubriqueserá otra de las locali-
dades donde se celebre el recorri-
do procesional, aunque en su caso
pendiente del tiempo, puesto que
no se desea poner en riesgo el pa-
so de la Virgen de los Remedios,
patrona de la localidad, que es el
que porta al Santísimo. Tras la mi-
sa, también a las doce del medio-

"Procesión del Corpus en El Gastor celebrada el pasado año.

Conil y Rota ultiman los recorridos
del Santísimo por sus calles
Conil también celebrará mañana

la festividad del Corpus Christi.
Está previsto que la procesión
con el Santísimo se celebre tras
la misa de 10:30 de la mañana.

Asimismo, la parroquia de Nues-
tra Señora de Fátima de El Colo-
rado llevará a cabo la celebra-
ción de la festividad de María

Auxiliadora con una misa que se
celebrará esta tarde a las seis en

la antigua ermita de la que es ti-
tular, consagrada de nuevo al
culto, a la eucaristía le seguirá

El alcalde de La Línea no
ve "especial riesgo" en la
carretera del Higuerón
Juárez confía, no obstante, en

que la Junta arregle los

desperfectos cuanto antes

E. R./A.M. / LA LINEA

El alcalde de La Línea, Juan Car-
los Juárez, afirmó en declaracio-
nes a este periódico que no ve "es-
pecial riesgo" en las deficiencias
que presenta la carretera del Hi-
guerón, de las que informó este
diario en su edición de ayer. Juá-
rez indicó no obstante que espera
que la Junta de Andalucía arregle
los desperfectos cuanto antes. De
igual forma, expresó su confianza
en que "se adoptarán medidas de
seguridad sifuesen necesarias".

Por otro lado, el secretario ge-
neral del Partido Socialista en la
localidad, Miguel Tornay, declaró
a este respecto que piensa mante-
ner contactos con la Delegación
Provincial de Obras Públicas para
que se subsane el problema y no

vaya a más. "Por lo que a mi res-
pecta, haré lo posible por que se
arregle lo antes posible", declaró.

La Delegación de Obras Públi-
cas, por su parte, reiteró ayer que
el deslizamiento de tierras del Hi-
guerón que se produjo elpasado 9
de abril no afecta a la calzada y
que hasta el momento "no existen
indicios de que se vayan a produ-
cir daños en la misma". "Lahete-
rogeneidad del terreno hace posi-
ble este tipo de incidencias que, a
su vez, son prácticamente imposi-
bles de detectar con antelación",
explicó el delegado provincial de
la Consejería de Obras Públicas y
Transportes, Pablo Lorenzo, en
una nota de prensa.

La administración autonómica
recordó que, n'1Ídamás conocerse
lo ocurrido e¿ el nuevo acceso a la
ciudad, se protedió a cortar la via
de servicio dañada yse señalizó el
arcén de la autovia con conos pa-
ra evitar la parada de tráfico en el

mismo ante una necesidad, dado
que se observaron algunas fisuras
"queenningúncaso han afectado
a la calzada". La empresa externa
especializada que se encarga del
mantenimiento de la carretera,
Azvi,y personal propio de la Con-
sejería de Obras Públicas yTrans-
portes permanecen desde el día
en que se ocasionó el desperfecto
controlando el lugar afectado'.

La Delegación Provincial afir-
ma que inició un estudio geotéc-
nico inmediatamente, que encar-
gó a Geolén, para determinar las
causas del deslizamiento y dar
con una solución técnica que ga-
rantice la estabilidad definitiva.
del terreno. Para ello se han reali-
zado los corresPondientes son-
deos y tomas de muestras y se han
colocado inclinómetros para de-
terminar las dimensiones de la ro-
tura del terreno.

Tras estas pruebas técnicas, ac-
tualmente están elaborando eles-
tudio, que estará listo a finales de
mayo. Después, procederán a la
ejecución de las reparaciones.
"Por mucho interés que tengamos
en reparar los desperfectos no po-
demos iniciar unas obras sin diag-
nostico y para que no vuelvan a
producirse más deslizamiento s",
explicó Lorenzo.

una procesión con la talla. Asi-
mismo, Rota vivirá mañana su
Corpus que hará su salida pro-
cesional desde la parroquia de
Nuestra Señora de la O tras la

misa de las nueve y media de la
mañana. Desde ahí, la Herman-
dad Sacramental de Nuestra Se-

ñora de la O recorrerá algunas
de las calles más céntricas para
regresar, sobre las doce del me-
diodía, a la plaza de Bart%mé
Pérez donde se celebrará la san-
ta misa./pA/If.R.

día está programado el comienzo
de la procesión desde la Parro-
quia Nuestra Señora de la Ohacia
la calle Real, el San Juan, Perdón,
Beato Diego, Plaza Colón, Pe-
mán, y Botica, para regresar a su
templo.

Asimismo,Villamartin también
celebrará mañana el día del Cor-
pus Christi con una misa a las
19.30 horas, y acontinuación ten-
drá lugar la procesión por el cen-
tro del municipio. En algunas zo-
nas del municipio también se
montan pequeños altares y los ni-
ños que han realizado este año la
Primera Comunión asisten al cul-
to para realizar los cánticos y
acompañar al Santísimo en el re-
corrido de la procesión.

Casi tres millones de
magrebíes pasarán el
Estrecho este verano
Se calcula que en el puerto de

Tarifa embarquen alnededor
de 800.000 vehículos

Redacción / CÁOIZ

Cerca de tres millones de emi-
grantes magrebíes y unos
800.000 vehículos participa-
rán este año en la Operación
Paso del Estrecho COPE),que
comienza el 15 de junio y que
finalizará el próximo 15 de
septiembre.

El dispositivo diseñado está
pensado para hacer frente a
unos incrementos del 6% res-
pecto al año pasado, cuando
embarcaron 2.798.887 pasa-
jeros y 741.66S vehículos, se-
gún informó ayer la Delega-
ción del Gobierno en Ceuta.

Los objetivos de este año
son, según esa administra-
ción, conjugar la seguridad
con la fluidez del tráfico en to-

do el trayecto por el territorio na-
cional, establecer un plan de flota
adecuado, aplicar el intercambio
de billetes y mantener el puerro
de Tarifa abierto como frontera

Schengen.
En la operación salida se consi-

deran dias punta el 2, 3 y 4 de
agosto y los dias con gran afluen-
cia se prevén para las jornadas del
12, 13 Y14,el 19,20y21 asícomo
el 26, 27y28 de julio.

En la fase de retorno, la mayor
concentración en los puertos será
los días 28, 29 y 30 de agosto así
como los días 14, 15, 16,21,22 y
23 de agosto. En el dispositivo de
este año participarán doce com-
pañías navieras así como 418 vo-
luntarios y 9 ambulancias medi-
calizadas de la Cruz Roja.

Durante todos esos días, los
equipos de vigilancia y sanitarios
estarán encargados de que la ope-
ración se desarrolle sin incidentes

entre los emigrantes.

I

.d
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SANLÚCAR

Arte, diversión y convivencia en la
fiesta por excelencia de la ciudad
Lassevillanas, el flamenco y la gastronomía dan contenido a la actividad de la Feria
junto a las corridas de toros, los paseos de caballos y los espectáculos ecuestres

F.Javier Franco / SANlÚCAR

Los sanluqueños y los visitantes pa-
recen estar dispuestos a agotar to-
das las posibilidades de diversión y
convivencia en esta edición de la Fe-
ria de la Manzanilla. Ofrecen moti-

vos pata ello el ane musical en sus
expresiones más andaluzas, las se-
villanas y el flamenco, así como las
genuinas exceIencias gastronómi-
cas de esta ciudad conocida espe-
cialmente no sólo por ese excepcio-
nal vino que da nombre a su fiesta
por excelencia, sino también por los
langostinos, que abanderan una ri-
quísima oferta de platos típicos con-
cebidos pata chuparse los dedos. A
esto, que no es poco, hay que añadir
las corridas de toros de la plaza de El
Pino, los paseos a caballo por el Real
Y los espectáculos ecuestres del 1
Concurso Morfológico de Caballos
de Pura Raza Española Sanlucab
2008. Con todo, al margen de la pro-
gramación oficial de esta fiesta,
también hay opciones para disfru-
tar de estas extraordinarias jorna-
das del calendario turístico de la lo-
calidad.

Como es sabido, la Caseta MUIÚ-

cipalhasido instaladaenelsegundo
tramo del paseo de La Calzada, pero
no exactamente en el mismo lugar
de ediciones anteriores, habida
cuenta de las obras de remodela-

ción que se están desarrollando en
esa zona del bulevar y en el Paseo
Maritímo. Y es que la ejecución de
este proyecto urbanístico ha obliga-
do al Ayuntamiento a trasladar las
casetas de ambos sitios a laAvenida

de Bajode Guía, que este año, portal
motivo, posee un mayor número de
módulos. Pero a esos lugares hay
que agregar la avenida Guzmán El
Bueno, un amplio vial con unavisto-
sa fuente incluida que constituye
uno de los rincones con más acepta-
ción del recinto ferial desde que ha-
ce algunos años el Consistorio optó
por habilitarlo para ubicar las case-
tas,

Quienes no quieren perderse de-
talle de la programación musical de

Cuatro flamencas pasean por el Real en coche de caballo.

Muchos fueron los visitantes ayer a la Calzada.
OORJA "NJUMEDA

OORJA "NJUM'DA

la Caseta MUIÚcipal deben saber
que la primera de las actuaciones de
hoy comenzará a las tres de la tarde
con Maria de los Ángeles Cuevas.

Luego tendrán que esperar hasta la
noche para seguir deleitándose con
el arteque rebosa por los cuatro cos-
tadosdelacasetamayordelReal. La
actividad sobre el escenario se rea-

nudará a las nueve con Aliquindoi y
continuará con el conjunto de Fer-
nando Moreno y, finalmente, El
Sanlu.

Para los alicionadosalmundo del

caballo, Sanlucab 2008 ofrece des-
de las dosde la tarde un espectáculo
ecuestre que correrá a cargo de Car-
meloSáenzdeMendozaycobrasde
la Yeguada Militar de Jerez. Y para
los amantes de los toros, el canel de
esta jornada contiene las actuacio-
nesde Enrique Ponce, ManueIJesús
El éidySebasrián Castella.

ROTA

Márquez critica al alcalde "porno rectificar"
Hace referencia al iloto a favor

de la cesión de algunas naves del

vivero de empresas Santa Teresa

HerminiaRomero/ ROTA

El secretario general del PSOE,
Felipe Márquez ha criticado al
alcalde de Rota, Lorenzo Sán-
chez, por mantener una actitud
que considera "egocéntrica y po-

ea ética". El socialista se ha refe-
rido a la celebración del pasado
pleno en la que ell}cter de RRUU
dio su voto a fav¡5rde una pro-
puesta que en los mismos térmi-
nos se elevó a pleno en 1999 y
que entonces rechazó.

"Donde dije digo, digo Diego",
así resume Felipe Márquez la
forma de proceder de Lorenzo
Sánchez al que achaca que hace

cosas estando en el gobierno
que antes, en la oposición, criti-
caba.

El ejemplo, lo pone el socialis-
ta con el punto que se debatía so-
bre la cesión de algunas naves
del vivero de empresas Santa Te-
resa a la Junta de Andalucía por
un período de cuatro años. Una
propuesta de RRUU que salió
adelante a pesar de que en el año

1999, según mostraba Felipe
Márquez las actas de pleno de
aquella época, este mismo parti-
do liderado por Lorenzo Sán-
chez, votaba en contra.

Esta actitud, según el socialis-
ta, es muy común en el alcalde y
desde el PSOE están dispuestos
a criticarla cada vez que se pro-
duzca "porque no podemos per-
mitir ese egocentrismo en el que

Provincia
ROTA

Mancomunidad
incentiva con
75.000 euros
proyectos de
autoempleo
Deberán estar en el ámbito

de la asistencia a la vida diaria

a través del cheque-servicio

Juan Mellado/ CHIPIONA

La Mancomunidad de Munici-
pios del Bajo Guadalquivir, en
colaboración con el Servicio

Andaluza de Empleo y el Fon-
do Social Europeo, ha abierto
la convocatoria de ayudas de-
nominadas Cheque-Servicio,
enmarcadas en el programa
de Nuevos Yacimientos de Em-

pleo Astrolabio yconlas que se
pretende incentivar la deman-
da y la puesta en marcha de
proyectos de auto empleo en el
ámbito de los servicios de asis-
tencia a la vida diaria.

A través de esta iniciativa,

que cuenta con un presupues-
to de 75.000 euros, se conce-
derán un total de 25 ayudas
por un valor máximo de hasta
3.000 euros cada una, con las
que además de estímular la de-
manda de servicios de apoyo a
la vida diaria se conciencia a la

población de la profesionali-
zación y calidad de este tipo de
servicios. Estas ayudas podrán
ser solicitadas por todos aque-
llos usuarios del programa As-
trolabio que se hayan consti-
tuido como autónomos a par-
tir del 1 de febrero de 2007 y
cuya actividad se desarrolle en
cualquiera de los once munici-
pios de la comarca del' Bajo
Guadalquivir. Los interesados
podrán entregar su solicitud,
junto con la documentación
requerida, en cualquiera de las
Oficinas de Fomento Econó-
mico de las localidades man-

comunadas, teniendo como

fecha límite el próximo 15 de
jUIÚO..

Los servicios subvenciona-
bles serán los relacionados con
la asistencia a la vida diaria,
como son los de ayuda a domi-
cilio, el cuidado integral de ni-
ños y niñas o la ayuda a los jó-
venes en dificultad y su inser-
ción a domicilio.

primero voy yo, segundo voy yo
y tercero veré como trabajo para
los ciud¡¡danos".

El secretario del PSOE quiso
además denunciar la ausencia
del alcalde en cuestiones en las
que se ha requerido su posicio-
namiento como en la polémica
tras la Marcha a Rota o la parali-
zación de las obras del parking
de las 512 viviendas. En ambas
ocasiones, Lorenzo Sánchez "ha
mandado a otros delegados para
no dar la cara", concluye el so-
cialista
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Preparativos en el mOJltaje de la Feria.
MANUELARAGÓNPINA

ElConsistoriocedegratis las
parcelasdela calledelinfierno
Firma un convenio con la Asociación de Feriantes

Antonio JoséCandón / MEDINA

El Ayuntamiento y la Asociación
de Feriantes de Andalucía han fir-
mado un convenio' de colabora-

ción por el cual el Consistorio asi-
donense no subasta y regala las
parcelas de la calle del infierno en
el recinto ferial durante la Feria de

la localidad que tendrá lugar del4
al 8 de junio con elobjeto de abara-
tar los precios de las atracciones y
que tanto niños como mayores
puedan disfrutar de las mismas
pagando un precio reducido.

Este convenio permitirá que to-
das las atracciones de la Feria ten-

gan un precio único de 1,50 euros
porviaje y atracción.

El alcalde asidonense, Francisco
Carrera, ha indicado que con esta
medida el Gobierno municipal
pretende abaratar lo máximo posi-
ble el precio de todas las atraccio-
nes para hacerlas más asequibles a
las familias asidonenses. Desde el

Ayuntamiento se ha informado
que es la primera vez que se firma
un convenio de este tipo.

Por otra parte, de acuerdo con el
pliego de cláusulas particulares
que han regido la concesión del
uso privativo de los terrenos muni-
cipales de dominio público en el
recinto ferial, el Ayuntamiento ha
adjudicado, no exenta de polémi-
ca, las casetas de comidas y bebi-
dasylasde losjóvenes.

Debido al alto número de de-
mandantes para la instaláción de
las casetas tradicionales, elAyun-
tamiento ha reducido el número
de módulos a algunas de las aso-

DEMANDA

Debido al alto número de

solicitantes de caseta, el

Ayuntamiento ha
reducido los módulos

ciaciones que llevan muchos años
'instalándolas, como son los casos

de la peña Manuel Irigoyen al que
sólo se le ha concedido un módu-

lo en vez de los dos que se le adju-
dicaba hasta el año pasado o a la
agrupación local del PSOE que
tan sólo podrá disponer de un
módulo y medio, cuando habi-
tualmente disponían de dos o tres
de ellos.

Además, muchos empresarios
asidonenses de la movida juvenil
que todos los años instalaban case-
tas han mostrado su disconfortni-

dad porque se han adjudicado las
casetas a empresarios que no son
de la localidad. Esto último ha sido

, negado por elAyuntamiento quien
han dejado claro que las casetas se
han adjudicado mediante subasta
o licitaciones mejorables al alza y
todos los beneficiarios aunque no
.residan en el municipio, si tienen
su actividad profesional en la loca-
lidad.

MEDINA

LasAMPAS
piden que no
se elimine una
unidad de 12
de ESO
El instituto San Juan de Dios

insiste en la necesidad del aula

para evitar la masificación

A.J.C. / MEDINA

Los presidentes de las asocia-
ciones de Madres y Padres de
alumnos de los centros de
Educación Infantil y Primaria
Doctor Thebussem, Santiago
el Mayor, Ángel Ruiz Enciso,
Nuestra Señora de la Paz y de
los institutos Sidón y San
Juan de Dios, han dirigido un
escrito al delegado provincial
de Educación, Manuel Brenes
donde exigen de forma con-
tundente y unánime el man-
tenimiento de una unidad de
primero de ESOen el instituto
de San Juan de Dios, ante las
noticias recibidas de que la
Delegación Provincial de
Educación habia decidido eli-
minarla.

En el escrito todos los presi-
. dentes mantiene que la per-

manencia de dicha unidad es
necesaria ya que ha solucio-
nado el problema de libre
elección en el municipio asi-
donense, y lo más importan-
te, ha permitido mejorar la
calidad de la enseñanza que
toda la "comunidad educati-
va de Medina Sidonia busca,
para tener el dia de mañana
unos ciudadanos bien forma-
dos y capacitados y para eso
tenemos que preparar en el
presente"..

Los padres y madres de to-
das las asociaciones de Medi-
na, en otro punto del escrito
enviado al delegado provin-
cial, también ha mostrado su
preocupación porque en el ca-
so de que seelünine una de las
unidades de primero de ESO
-en el municipio hay en total
6 repartidas en dos institu-
tos- puede darlugar ,da ma-
sificación de las aulas y reper-
cutir negativamente en la ca-
lidad de la enseñanza.

BARBATE
Juventud pone en
marcha un curso sobre

nuevas tecnologías
Hasta el 11 dejunio se éncuen-
tra abierto el plazo de presen-'
tación de solicitudes para el
curso Elaboración de una Re-
vista Digital. Las Nuevas Tec-
nologias comoHerramienta de
Dinamización Juvenil, dirigi-
do a jóvenes y organizado por
el Instituto Andaluz de la Ju-
ventud y el Consistorio. Los
asistentes adquirirán conoci-
mientos sobre cómo utilizar las
nuevas tecnologias para difun-
dir información entre ellos
mismos y el manejo de pautas
básicas de comunicación. J.M.R.

CHIPIONA
La Casa de la Cultura

imagina a Andalucía a
través de fotografías
Yaestá abierta al público en la
Casa de la Cultura la exposi-
ción de la Obra Social de La
Caixa Andalucía Imaginada,
una muestra de fotografias de
la comunidad autónoma anda-
luza realizadas entre 1910 y
1930. Fundamentalmente esta
muestra pretende reunir un
conjunto de imágenes realiza-
das a principios del sigloXXen
la que España y, sobre todo,
Andalucía, se convirtieron en
el destino de numerosos viaje-
ros procedentes de Europa. J.M.

ROTA

Empleados de Aremsa
participan en un curso

para montar andamios

Empleados de la empresa mu-
nicipal Aremsa han participa-
do en un curso de formación
sobre montaje de. andamios
Layher. Elcurso ha servido pa-
ra instruir a los trabajadores
del sector de la construcción
acerca de las distintas formas
de mont'\ies de andamios,
dando de esta manera cumpli-
miento alas normas de Seguri-
dad y Salud en las Obras de
Construcción. Elconsejero de-
legado de Aremsa hizo entre-
ga de los diplomas. H.R.

JANDA

Medio Ambiente hará mejoras
en tres arroyos de la comarca
Cabrahigos y Navero en Vejer y
El Nacimiento en Medina son las

tres vías de actuación

Jose Marla Ruiz ¡JANDA

La Consejería de Medio Ambiente
ha informado del inicio de las

obras de prevención de inundacio-
nes en varios arroyos de la Janda y

que'se ubican en los términos mu-
nicipales de Vejer y Medina. El ob-
jetivo de estas obras es prevenir las
inundaciones por desbordamien-

tos o avenidas drsiis cauces en los
tramos depobración por los que
discurren.

Estas intervenciones forman

parte del Plan de Prevención de
Avenidas e Inundaciones en Cau-

ces Urbanos Andaluces que desa-
rrolla la Agencia Andaluza del
Agua con horizonte 2015 bajo la
premisa de garantizar la seguridad
de la población cercana a ríos y
arroyos con mayores probabilida-
des de crecimiento.Segúnindicóla
Junta, los arroyos seleccionados
presentan un importante grado de
colmatación en varios de sus tra-

mos, lo que aumenta la posibilidad
de desbordamiento.

Asimismo ya han comenzado los
encauzamientos de los arroyos Ca-
brahigos y Navero, ambos en el tér-
mino de Vejer, una obra que está
ejecutando la empresa Joncha y
que cuenta con un presupuesto de
175.305,06 euros. El primero de
estos arroyos se encuentra situado
en el núcleo rural de Cantarranas

que, por el mal estado de su cauce,
justifica la intervención que procu-
rará su encauzamiento a lo largo
de 216 metros. La intervención en

el arroyo Navero, que discurre de
forma paralela al núcleo rural de

Los Naveros y que recibe las aguas
de los arroyos Malpica y Vereda de
los Marchantes, se desarrollará alo
largo de 1.230 metrosyse centrará
en regular el cauce para eliminar el
ancho variable actual a partir de
una sección de 11 metros de base y
una altura de 1,80 metros.

A estas obras en Vejer, se une la
mejora del arroyo del Nacimiento,
en la pedania de Los Badalejos en'
Medina. La intervención pretende
acabar con los múltiples proble-
mas de inundaciones que padece
este cauce como atascos y malos
olores en el tramo que discurrepor
este núcleo.
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ECONOMfACreará un calendario de reuniones para el cobro

El Pleno del pasado miércoles aprobó la liquidación de presupuestos correspondiente a 2007.

Losayuntamientos
adeudan a Diputación
52,4 millones de euros

Cádiz, Chiclana o LaLínea deben
varias anualidades del denomi-
nado Recargo Provincial del Im-
puesto de Actividades Económi-
cas. Sólo elAyuntamiento gadita-
no mantiene una deuda cercana
a los seismillones de euros, mien-
tras que otras haciendas munici-
pales como las de El Puerto yje-
rez ya han cerrado acuerdos con
la institución provincial.

Para subsanar estas deudas, la
Diputación va a establecer un ca-
lendario de reuniones técnicas

INFORMACIÓNIM.POSADAS con los consistorios de grandes
CÁDIZ municipios, según anunció ayer
Los ayuntamientos de la provin- el diputado de Hacienda, Recau-
cia adeudan a la Diputación 25,4 dación y Patrimonio, Francisco
millones de euros, de los que 26,1 Menacho.
millones son de "dudoso cobro" Por oJ¡Rlparte, la Diputación
conforme ala normativa contable ha aboi'iado más de 29 millones
al tratarse de débitos antiguos. La - dé euros en gastos corrientes,
liquidación de los presupuestos como gastosde personal o losbie-
de 2007, aprobada en el último nes y servicios corrientes, lo que
Pleno de la Corporación Provin- ha permitido la aplicación de di-
cial, celebrado el pasado miérco- cha cuantía en inversiones ytrans-
les, refleja que los consistorios de ferencias para obras en los muni-

El Consistorio gaditano
mantiene una deuda
de seis millones

Deltotal, 26,1 millones
son de "dudoso
cobro" al tratarse
de débitos antiguos

cipiosde la provincia de menos
de 20.000 habitantes. Asimismo,
2007 se ha saldado con un resul-
tado positivo de 7,64 millones de
euros. Además de este superávit,
la Diputación cuenta con un re-
manente que ronda los cinco mi-
llones de euros que se incorporan
al presupuesto de 2008.

CRITICAS DEL PP

El Partido Popular votó en contra
de la modificación del presu-
puesto asignado al presidente de
la administración provincia1,Fran-
cisco González Cabaña, en el Ple-
no al considerarlo como "absolu-
tamente rechazable".

El PP criticó que "se primen
partidas asignadas al uso directo
del presidente, se incrementen
gastos de personal y se establez-
can gastosque no se concretan en
el expediente", según indicó el di-
putado provincial Bernardo Vi-
llar en su intervención en la se-
sión plenaria.

TURISMO

Un operador
suizovisita
la provincia
para conocer
suoferta

Sierra mar conoce

esta semana Cádiz,

Jerez, ElPuerto,

Conil y Chiclana

INFORMACiÓN
CÁDIZ

Un grupo de agentes de viaje
del touroperador suizo Sierra-
marTours visitaesta semana la
provincia de Cádiz con la in-
tención de conocer la oferta
turística del destino en un via-
je de familiarizaci6n organiza-
do por el Patronato de Turis-
mo de la Diputación.

Sierramar fue absorbido re-
cientemente por Hotelplan,
otro operador suizo, aunque
mantiene tanto su nombre co-
mercial como los destinos que
ofrecía, según indicaron des-
de el ente promocional en un
comuuicado.

La empresa se define como
"especia1istaenEspaña",yaque
elpaís es su destino estrella. De
hecho, ostenta la representa-
tividad de Paradores para Sui-
za y ofrece especialmente ho-
teles con encanto, en lugar de
cadenas hoteleras.

OPERACIONES RETOMADAS

En 2004 dejó de trab'!iar con
la provincia de Cádiz, pero la
puesta en marcha de la línea
jerez-Zurich de Helvetic per-
mitió retomar lasoperaciones
en este destino. En su catálogo
se encuentran hoteles en las lo-
calidades costeras, aunque
cuen~a también con aloja-
mientos en GrazaJema,jerezo
Arcos de la Frontera. En su vi-
sita, los agentes de Sierramar
recorrenjerez de la Frontera,
Conil, Cádiz capital, Chiclana
yElPuerto de Santa María, an-----
tes de partir de nuevo hacia la
ciudad suiza.

Según el Patronato, el turis-
mo suizo creció "notablemen-
te" en losúltimos años, aunque
reconocieron que no es uno
de sus principales mercados
emisores. Así, en el año 2000
pasaronpor laprovincia9.489
viajeros de suizos, frente a los
15.599 de 2007.

--
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SANIDAD

2.645 usuarios
de El Colorado
sebenefician
de la receta
electrónica

INFORMACiÓN
CÁDIZ
Un total de 2.645 usuarios del
Servicio Andaluz de Salud
(SAS)en El Colorado, en Co-
nil, yase benefician de la pues-
ta en marcha de la receta elec-
trónica, un servicio que re-
dunda en la calidad de la aten-
ción que se les presta.

De esta forma, el consulto-
rio ylasoficinas de farmacia de
esta población, perteneciente
al distrito sanitario Bahía de
Cádiz-Lajanda, han comen-
zado.estasemana a trabajarcon
la Receta XXI, el modelo de
prescripción ydispensación de
medicamentos implantado por
la Consejería de Salud en An-
dalucía yque evita alos enfer-
mos crónicos tener que acudir
al médico sólo para les expida
recetas de continuación de su
tratamiento.

SERVICIO MUY DEMANDADO

De hecho, este servicioera muy
demandado por los habitantes
de El Colorado, ya que su ca-
rácter rural ysu dispersión ge-
ográficahacía que tuviesenque
desplazarse sólo para obtener
sus recetas. Así, gracias a la
puesta en marcha de la Histo-
ria de Salud Digital el pasado
marzo en El Colorado, sus
usuarios pueden beneficiarse
de Receta XXI.

Cuando el facultativo utili-
za estesistemade prescripción,
los datos son grabados en el
Módulo Central de Dispensa-
ción previa inserción de la tar-
jeta sanitaria del paciente para
acceder al Diraya.En este mó-
dulo se crea un crédito farma-
céutico con el tratamiento
completo prescrito para el pa-
ciente en losplazosque estime
el facultativo.

- El usuario, que sale del cen-
tro de salud sin las recetas tra-
dicionales, acude a lafarmacia
con su taJjeta sanitaria, con la
que elfarmacéutico puede ac-
ceder al Módulo Central de
Dispensación para entregar al
usuario los fármacos. Con es-
tas premisas, el farmacéutico
será el que vayasuministrando
el tratamiento durante el pla-
zo indicado.

POLiTICACree que es una "burla" del Gobierno por ser la provincia "con más accidentes y menos recursos"

IUcriticaqueCádizacoja elCongreso
NacionaldeSalvamentoMarítimo
INFORMACIÓN
CÁDIZ

El diputado andaluz de IV por Cá-
diz, Ignacio García, ha criticado
que el Ministerio de Fomento pla-
nee la celebración del Congreso
Nacional de Salvamento en la Mar

en el Palacio de Con~de Cá-
diz, cuyo inicio está pr~visto para
elpróxim04dejunio, '~ustoenla
provincia en la que se registran
más accidentes marítimos y a la
que menos recursos llega para la-
bores de salvamento".

d,;."...I,1 .,. ./ '..'

El diputado califica de "burla"
a la provincia la iniciativa del Go-
bierno al considerar que los me-
dios humanos y materiales de los
que dispone son "prácticamente
los mismosque cuando seprodl!io
la tragedia de la patera que nau-

fragó frente a la costa de Rota, o
cuando tuvieron lugar los acci-
dentes del Nuevo Pepita Aurora,
del que no hubo una investiga-
ción seria sobre las causas, o del
New Flame.

Ajuicio de García, la actuación
respecto al New Flame "dice bas-
tante sobre la escasa calidad del
servicio de Salvamento Marítimo
y el control del tráfico marítimo
en lascostas gaditanas, sin olvidar
el continuo goteo de pateras que
naufragan". El parlamentario an-
daluz lamentó que el ministro del

I ".", L.

Interior y diputado por la pro-
vinciagaditana,AlITedoPérez Ru-
balcaba, "hagapropaganda ymar-
keting sobre avances que se de-
muestran falsos", en referencia a
las dos nuevas patrulleras anun-
ciadas por el ministro reciente-
mente en Cádiz.

García señaló que "según las
declaraciones realizadas por la
AsociaciónUnificada de Guardias
Civiles(AUGC) lo que hacían era
sustituir a una embarcación que
fue trasladada a Canarias ya otra
que fue a parar al desguace".
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INICIATIVA Lorenzo Sánchez mostró su satisfacción con este plan que persigue un turismo de alta calidad

Rotaac ge lapresentación de
'Turismonáutico en la Bahía'
Elproyecto contará con
una inversión de 8,5
millones de euros para
el desarrollo del sector "

Se ampliarán hasta
6.000 puestosde
atraques en los puertos
gaditanos

ANTONIO PÉREZ
ROTA

El Palacio Municipal Castillo de
Luna sirvió de escenario para la
presentación de la iniciativa de
Turismo Sostenible Turismo Náu-
DCOen laBahía de Cáruz,en elque
Rota participa junto con otros seis
municipios de la zona.

El alcalde roteño, Lorenzo Sán-
chez,junto con el presidente de
la Mancomunidad de Municipios
de la Bahía de Cádiz, Felipe Már-
quez, participaron en la presen-
tación de este proyecto, que ex-
plicó con detalle Gregorio Mén-
dez de la Muela, director general
de la empresa GMMConsultores
Turisticos, encargada de! diseño
de este proyecto de turismo sos-
tenible.

El acto, en el que estuvieron
presentes numerosos miembros
del equipo de Gobierno, la C()r-
poración yrepresentantes de!sec-
tor turístico y náutico d,e la ciu-
dad, puso de manifiesto e!objeti-
vode este proyecto que supondrá
una inversión de unos 8,5 millo-
nes de euros, ycon el que se pre-
tende dotar a la Bahía de Cádiz
de productos diversos, comple-
mentarios ydiferenciados que im-
pulsen el litoral como recurso tu-
rístico, reforzando la competiti-
vidad del sector turístico, y man-

Todos los presentes destacaron la calidad de la iniciativa, que proyectará el turismo en la Bahia.

teniendo ymejorando elentorno
natural desde un punto de vista
de la sostenibilidad.

Esta iniciativasurgió hace unos
dos años cuando se planteó lane-
cesidad de trabajar en un nuevo
producto relacionado con la ac-
tividad náutica que sirvapara atra-
era un nÚIneromayorde turistas
ala Bahía de Cádiz,valorando po-
sitivamente larealidad de lospuer-
tos, la climatología, los estableci-
mientos hoteleros, etc. unos as-
pectos que confinnan según apun-
tó el presidente de la Mancomu-
nidad, que laBahía, en compara-
ción con otras zonas, "tiene capa-
cidad de generar actividad yem-

pleocomo la Bretaña francesa u
otros puntos de la geografla es-
pañola".

FelipeMárquezapuntó que, ba-
sados en e! estudio realizado, se
ha creado un compromiso claro
con lasConsejerías competentes,
la Autoridad Portuaria y Costas
para ampliar ha:staseis mil e! nú-
mero de atraques en la Bahía.

Para el presidente de la Man-
comunidad es "fundamental la
coincidencia de los intereses del
sector",yaque para losturistasque
nos visitan, la referencia no son
sólo laspoblaciones, sino los des-
tinos y zonas que ofrecen de for-
ma conjunta una mayor oferta y

recursos turísticos. En este senti-
do, se mostró convencido de que
"trabajando todos unidos pode-
mos mejorar el sector", al mismo
tiempo que apuntó que la pro-
moción yventa se tienen que ha-
cer "con claridad, calidad, con-
tundencia yvariedad".

En su intervención,Lorenzo
Sánchez, que agradeció e! hecho
de que el proyecto se presentara
en nuestra localidad, se mostrÓ
convencido de los buenos resul-
tados que dará esta iniCiativa.

Para la primera autoridad 10-
eal,hasta elmomento se han abier-
to diferentes campos de actuación
en e! sector turístico con iniciati-

vas en el tema de la hostelería, o
la restauración, a lasque se suma
el impulso de este tipo proyectos
en e! ámbito de la náutica.

Elprimer edil llamóla atención
sobre el impulso en materia de fi-
nanciación que requiere este pro-
yecto, apuntando el respaldo con
el que se cuenta por parte de la
Consejería de Turismo, Comer-
cio yDeporte que aporta e!60por
ciento y la cofinanciación del res-
tante 40 por ciento por parte de
las instituciones que colaboran en
esta iniciativa. Contando con el
"esfuerzo común que tenemos
que hacer entre todos", Lorenzo
Sánchezse mostró convencido de
que esta iniciativa"vaagenerar ri-
queza e ilusión".

SIETEPRODUCTOS CONCRETOS

El alcalde quiso animar a la Man-
comunidad ala hora de continuar
desarrollando esta iniciativa,a los
empresarios y otras localidades
para que participen y respalden
en este proyecto de manera que
"laBahíade Cádizseaun referente
en el turismo náutico".

Tal y como explicó Gregario
Méndez de la Muela, a través de
este proyecto se pondrán en mar-
chasiete productos concretos; Par-
que Temático de la Historia y e!
Mar, Red de bases náuticas para
la práctica deportiva, Seisescalas
náuticas, Navegando entre la Na-
turaleza, Deporte y Alto Rendi-
miento, Náutica para todos yTu-
rismo de Pesca: productiva y tra-
dicional. Finalmente, Gregorio
Méndez hizo hincapié en la ne-
cesidad de que los recursos que
se pretenden potenciar con este
proyecto en Cádiz, San Fernan-
do, Puerto Real,El Puerto de San-
ta María, Rota, Chiclana yJerez de
la Frontera, se promocionen yco-
mercialicen con la marca Náuti-
ca en la Bahía de Cádiz.

FORMACIÓN]esúsCorrales entregó los diplomas acreditativos

Empleados de Aremsa realizan un
curso en montaje de andamios
A.P.

ROTA

Empleados de la empresa muni-
cipal Aremsa han participado en
un curso de formación sobre mon-
taje de andamios Layher.

Como ha explicado el edil y
consejero delegado de Aremsa,
Jesús Corrales, esta iniciativase in-
cluye en el Plan de Actuación
Anual de Formación Continua
que desarrolla la empresa muni-
cipalcon elfinde actualizar lapre-
paración de sus trabajadores a la
hora de hacer fren te almanejo de
maquinaria o bien para optimizar
el desarrollo del trabajo enco-
mendado.

El curso ha servido para instruir
a los trabajadores del sector de la
construcción acerca de las distin-
tas formas de montajes de anda-
mios, dando de esta manera cum-
pUmiento a las normas de Segu-
ridad y Salud en las Obras de
Construcción.

Corrales fue el encargado de
hacer entreg~, e los diplomas
acreditativos a os empleados que
han participa o en esta actividad
formativa, a tr~vés de la cual los
trabajadores han tenido la opor-
tunidad de prepararse yadquirir
conocimientos técnicos de lasca-
racterísticas de los equipos. De la
misma forma, los empleados que

han tomado parte en este curso
han profundizado en las instruc-
ciones de montaje y utilización,
transporte, aprovisionamiento y
acopio de este tipo de andamios,
así como en los distintos procedi-
mientos de seguridad y de eva-
luación de riesgos que se deben
tener en cuenta a la hora de tra-
bajar con este material.

Con este tipo de iniciativas se
consigue que los empleados pue-
dan desarrollar e! trabajo con ma-
yorseguridad yeficacia, al mismo
tiempo que se mejora el resulta-
do de laslabores ypor tanto e!ser-
vicio que se presta desde la em-
presa municipal a los ciudadanos. Corrales entrega un diploma a uno de los alumnos del curso.
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Acuerdo del
PSOE y PP en
el consejo de
la RTVA

EL PAís, Sevilla

El PSOEYel PP cerraron ayer
un acuerdo para la constitu-
ción del nuevo consejo de ad-
ministración de la Radio Tele-
visión de Andalucía (RTVA),
por el que los socialistas ten-
drán la presidencia, que será
para el presidente del PSOE.
José Moratalla, y los popula-
res contarán con una vicepre-
sidencia, figura que no se re-
coge en la ley del ente públi-
co. Los populares van a con-
tar con una secretaría adjun-
ta. mientras que al PSOE le
corresponderá designar al se-
cretario. cargos que recaerán
en personas ajenas a los pro-
pios miembros del Consejo
de Administración, de forma
que van a tener derecho a voz
pero no a voto.

El acuerdo sobre el Conse-
jo de la RTVA entre PSOE y
PP era necesario. ya que la
Ley de Creación de la RTVA
establece que el presidente
de este órgano tiene que ser
elegido por los tres quintos
del Pleno del Parlamento (66
diputados) cifra que solo se
alcanza con la suma de los
parlamentarios socialistas y
populares.

José Moratalla será elegi-
do en el pleno del Parlamen-
to del próximo miércoles y al
día siguiente se celebrará
una reunión del consejo de
administración para proce-
der a su constitución oficial y
ratificar los cargos de nueva
creación.

Tanto el secretario de Co-
municación del PSOE, Mi-
guel Ángel Vázquez, como el
secretario general del PP, An-
tonio Sanz. consideraron un
buen precedente el acuerdo
para abordar la negociación
del director general de
RTVA."Es un buen primer pa-
so", dijo Vázquez. Puede ser.
un "buen punto de partida pa-
ra abrir una nueva etapa ante
la elección del director gene- .
ral". señaló Sanz.

Limones pide abordarya la
financiación municipal
El alcalde quiere unir el debate con el de las autonomías

LOURDE5LUCIO
Sevilla

La preocupación por la financia-.
ción local no se halla entre las
prioridades inmediatas del
PSOE. aun cuando la situación
económica de los ayuntamientos
es en algunos casos dramática.
Por el momento. el foco está en
la negociación de un nuevo siste-
ma de financiación autonómica
en la que todas las comunidades
reclaman al Estado más dinero
para financiar sus servicios.

Los socialistas no contem-
plan por ahora abordar en para-
lelo ambos asuntos. aunque 'no
es esa la opinión de Antonio
Gutiérrez Limones. alcalde de
Alcalá de Guadaira (Sevilla.
65.000 habitantes), portavoz ad-
junto del grupo socialista en el
Senado y secretario de Econo-
mía del PSOE andaluz.

Este dirigente va a presentar
enmiendas a la ponencia marco
de los congresos de su partido
en las que defiende la necesidad
de abordar en el Consejo de Poli-
tica Fiscal y Financiera (CPFF)
la situación económica de los
ayuntamientos al mismo tiempo
que la de las comunidades.

"Los alcaldes tenemos que le-
vantar la voz porque hay que ha-
blar a la vez de financiación local"
asegura. En su opinión. es una "lo-
cura" dejar fuera de la mesa de la
negociación de la financiación au-
tonómica la de los municipios.
"La desaceleración económica
afecta en mayor medida a las fa-
milias más débiles y éstas acuden
a los ayuntamientos, que tienen
ahora menos ingresos porque no
hay tantas licencias urbanísticas,
para que les resuelvan sus proble-
mas", afirma el alcalde de Alcalá.
Añade que en la provincía de Sevi-
lla hay una veintena de ayunta-
mientos en situacíón de quiebra
cuya princípal preocupación más
que gestionar es la de "pagar las
nóminas a final de mes".

Gutiérrez Limones asegura
que cuando las comunidades
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plantean mejorar su fmancia-
ción por el aumento de la pobla-
ción debido a la inmigración, la
llegada de los inmigrantes "se
produce en los pueblos y la ley
de Dependencía se aplica en los
pueblos. Hay que levantar esa
voz. porque no hay un' partido
más municlpalista que el PSOE",
subraya.

Los socialistas no tiene en la
agenda ese asunto. "Si ya es difi-
cil poner a 17 comunidades de
acuerdo, qué pasaria si metes a
16.000 ayuntamientos", aseguró
un dirigente socialista.

El PP sí considera necesaria
abordar a la par la financiación
local con el de las comunidades
autónomas.

Amate dimitirá
de concejal
cuando lo crea
"oportuno"

M. J. LÓPEZ DrAZ,Alme.fa

Las luchas internas en el
PSOEde Almeria han llegado
al grupo municipal. donde la
mayoría de los 11 concejales
se oponen a la continuidad
de José Antonio Amate como
portavoz. Las presiones de
los ediles para que éste deje
el cargo no han hecho por
ahora mella en el veterano
político socialista que recibió
el encargo de liderar la dificil
candidatura a la capital
-donde gobierna el PP y
GIAL- a petición del secreta-
rio general. Martín Soler.

Amate continuará por aho-
ra en el cargo: "Tengo que ha-
blar uno a uno con los conce-
jales. No entra en mis planes
irme. Si lo hago. lo haré cuan-
do crea que es el momento
oportuno, no cuando lo digan
los de la ejecutiva provincial".

El portavoz municipal en-
cabezó la lista alternativa a la
oficial para la elección de de-
legados a los congresos del
PSOE y tan sólo obtuvo el
32% de los votos, frente al
68% del secretario de la agru-
pación municipal y presiden-
te de la Diputación, Juan Car-
los Usero. Amate ha remitido
una carta a los líderes federal
y andaluz del PSOE. José
Luis Rodríguez Zapatero y
Manuel Chaves. en la que acu-
sa a la dirección del PSOEde
Almería de una estrategia de
"acoso y derribo" contra él
por plantar cara al aparato. Y
considera que esta "ofensiva
insidiosa" supone una "clara
represalia".

El secretario de Política
lnstitucional de Almería,
Juan Antonio Segura Vizcaí-
no, evitó ayer dar un apoyo
rotundo a Amate: "Que nadie
se ponga el traje de mártir.
Hay un problema de conceja-
les con el portavoz. Voy a ha-
blar con todos y a hacer una
reunión de grupo y, a partir
de ahí, me voy a poner a tra-
bajar".

¿Enquémundo
vivimos?
LUIS GABelA
MONTERO

de los éxitos de las dudosas candidaturas
independientes, se han montado gracias
a una televisión local dedicada a conver-
tir al especulador de turno en un filántro-
po eficaz preocupado por el futuro de su
pueblo. Algunas cadenas autonómicas.
como Telemadrid. denunciada por sus
trabajadores, llegan incluso a olvidarse
de la realidad, con una decidida ínstitu-
cionalización de la mentira. afirmando
cualquier cosa, por ejemplo. que en el
mes de julio suele hacer mucho frío, que
no existen problemas en la sanidad públi-
ca, que por la noche sale el solo que
Esperanza Aguirre es un modelo demo-
crático. Una poderosa red de periódicos y
televisiopes deva a la presidencia de Ita-
lia a un{personaje tan temible como ridí-
culo. qu¡: se acerca de forma cada vez
más descarnada a la retórica fascista. Sin
llegar a tanto. en España se puede nom-
brar responsable de la televisión pública
a un conocido ejecutivo de un grupo pri-
vado de comunicación, tal vez para abrir
hueco, con la cancelación de espacios pú-
blicos. a las necesidades de una nueva l

.

cadena y un nuevo periódico. Hay que

Al conocer la dimisión del presidente del
Consejo Audiovisual de Andalucía. mu-
chos consejeros no han sido capaces de
ocultar su alegría y uno de ello saludó la
buena nueva con un comentario turbio
sobre el genérico femenino. No es raro.
Las cosas están así. Uno echa un vistazo
a las televisiones locales. autonómicas y
nacionales, y comprende que lo verdade-
ramente raro es que un consejo audiovi-
sual se atreva a tomar decisiones inde-
pendientes y a afirmar que el partido en
el Gobierno utiliza los medios públicos
con fines electoralistas. Buena parte de
las tramas de corrupción urbanística y

..-

reconocer que Canal Sur Televisión no
llega a los extremos de Telemadrid, pero
no le falta razón al Consejo Audiovisual
de Andalucía. pese al desasosiego de los
consejeros socialistas, cuando afirma
que seria deseable una voluntad mucho
más clara de independencia.

La televisión pública es el único espa-
cio en el que parece posible la libertad de
información, que no debemos confundir
nunca con la libertad de crear medios de
información privada. Ya que no depende
de intereses económicos particulares, la
televisión pública sólo necesita crear me-
canismos para evitar la dependencia de
los partidos gobernantes. Esa es una de
las tareas del Consejo Audiovísual de An-
.dalucia, y para eso fue elegido Manuel
Ángel Vázquez Medel. un catedrático de
Literatura no sólo honrado. sino orgullo-
so de su honradez. quizá porque se dedi-
có desde hace muchos años a estudiar los
ensayos de Francisco Ayala sobre los có-
digos de la información en la sociedad
contemporánea. Asi aprendió que los pe-
ligros de la democracia están también en
el interior de la sociedad libre, que no

basta con temer a los viejos totalitaris-
mos. que es imprescindible separar la in-
formación de la publícidad, las noticias
de la propaganda gubernamental. Parece
ser que Manuel Ángel Vázquez Medel ha
querido cumplir con su trabajo. con el
trabajo que le encomendaba el Gobierno
de Andalucía. y por el simple hecho de
respetar la ley y de tomarse en serio su
tarea se ha transformado en un ciudada-
no incómodo. No responde a los dictados
de un partido político, no necesita estar a
bien con ningún alto mando para cobrar
a fin de mes. es incapaz de portarse como
un tiburón con sus propios compañeros.
estudia con rigor intelectual la teoria de
la comunicación y se ha tomado en serio
la palabra libertad. Como además es cul-
to y habla bien en público, y le gusta estu-
diar la obra de los poetas. se ha salvado
por esta vez de que lo acusen de conspira-
dor peligroso. El chiste se ha limitado a
jugar con el genérico femenino. No es
raro. Lo extraño y lo verdaderamente sig-
nificativo es que un ciudadano haya que-
rido cumplir con su deber. Manuel Án-
gel. ¿en qué mundo te crees que vives?


